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我省就推进“一圈一带”建设召开动员大会，对两大规划做部署

上上项项目目不不能能挖挖到到篮篮子子里里就就是是菜菜
本报济南8月30日讯(记者

高扩 实习生 冯靖敏) 30日，
全省推进省会城市群经济圈和西
部经济隆起带建设动员大会在济
南召开，对我省出台的“一圈一
带”建设工作进行动员部署。

省委书记姜异康出席会议并
作重要讲话，省委副书记、省长郭
树清主持，省政协主席刘伟、省委
副书记王军民出席。

姜异康在讲话中指出，我省
中西部地区地域辽阔、人口众多，
面积和人口分别占全省的61 . 9%
和66 . 2%，在全省大局中具有重要
地位。随着省会城市群经济圈和
西部经济隆起带两大省级战略规
划的出台，全省形成了“两区一圈
一带”区域协调发展的总体格局。

对于两大规划建设的工作导
向，姜异康说，过去一说加快发
展，往往首先想到扩规模、上项
目、比速度，而对质量、效益重视
不够，这是长期形成的思维惯势，
必须从中摆脱出来。在招商引资
方面也要特别注意，多引进一些
科技含量高、资源消耗低、环境污
染少的项目，凡是不符合环保要
求、效益不好的项目宁可不要。

姜异康说，要把生态文明理
念贯穿西部经济隆起带建设的全
过程，着力推进绿色、低碳、循环
发展。要统筹考虑环境生态承载
能力，宁可经济发展得慢一点、财
政收入少一点，也决不能以牺牲
生态环境为代价，上一些有污染、
影响生态环境的项目。如果我们
饥不择食，挖到篮子里就是菜，上
一些产能落后、污染严重的项目，
那不是政绩，而是“败笔”，将要承
担历史责任，会付出更大的治理
代价。西部能源、水、矿产等资源
相对丰富，但也要把节约集约利
用放到重要位置，降低能源消耗
强度，增强可持续发展能力，努力
建设“美丽新西部”。

姜异康要求，各级要切实加
强组织领导，抓好规划落实。切实
领会好省里规划精神，同时深入
调查研究，明确自己的发展定位、
主攻方向和工作重点，在创新实
践上积极探索。要加强引导，落实
好有关扶持政策。按照为民务实
清廉的要求，多做打基础、利长
远、对群众有益的事情。要密切配
合、形成合力，推进共同发展。

郭树清在主持讲话中指出，
中西部地区要以改革开放新突破
增强发展动力。进一步转变政府
职能，以更大力度落实好省政府
关于推进政府职能转变简政放权
减少行政许可的意见。加快推进
农村产权制度改革，建立健全农
村土地确权登记颁证制度。全面
深化企业改革，大中型企业都要
加快向现代企业转轨。进一步深
化金融改革，重点是推动民间融
资阳光化规范化发展，加快农村
信用社改革，探索由民间资本发
起设立自担风险的民营银行、基
金公司、消费金融公司等，积极发
展多层次资本市场。大力发展中小
微企业，健全面向中小微企业的社
会服务体系。推进财税体制改革，
完善财政支出预算。继续深化教
育、医疗、科技、文化、事业单位等
领域改革，扎实推进社会保障制度
统一进程和同工同酬等工作，积极
稳妥推进资源性产品和环境价格
改革。招商引资重点是改善营商
环境，降低营商成本，把中西部地
区建成创业创新的乐土。

郭树清强调，要认真研究、宣
传和贯彻好政策规划，最大限度
地发挥政策效能。充分发挥人才
的作用，抓好重点项目建设，推动
城镇化提质加速，推动“绿色发
展、循环发展、低碳发展”。

会上，省发改委负责同志作
“一圈一带”规划说明，济南、淄
博、德州、临沂、菏泽等市负责同
志发言。

“一圈一带”全聚焦

姜异康解读我省区域发展定位

““两两区区一一圈圈一一带带””不不是是为为修修辞辞漂漂亮亮

本报记者 高扩
实习生 冯靖敏

30日，省委书记姜异康在全
省推进“一圈一带”建设动员大会
上发表重要讲话，解读我省东中
西部发展的定位。他指出，我省已

经形成“两区一圈一带”的区域发
展格局，这不是为了修辞漂亮，而
是为了帮助各地找到自己的发展
特色和定位，实现高质高效发展。

姜异康说，发展不平衡，是山
东省情的一个明显特征。“我们常
说，山东的区域发展很像我们国

家的发展格局，就是东中西发展
不均衡，而且各有特色。‘两区一
圈一带’不是为了修辞漂亮，而是
为了给不同区域的发展提供依
托。圈就是要抱团发展，有核心、
有龙头、有圈层，圈内城市要密切
合作，突出整体优势，要聚势，要
发力。带，就是要在我省邻边的长
条地带，通过打造多个高地，形成
整个地带的隆起。”姜异康说。

对于省会城市群经济圈，姜
异康说，省会城市群经济圈发展
快慢、水平高低，关键取决于济南
的综合实力和辐射带动能力，要
把省会城市群经济圈做大做强，
形成核心带动、圈层推进、效应扩
散的发展格局。要推动圈内城市
一体化意识，主动打破行政区划
壁垒，推动资源要素在更大范围
内配置。目前要重点推进发展规
划、基础设施、要素市场、生态建
设、公共服务五个方面的一体化。

对于西部经济隆起带，姜异

康说，西部地区与东部沿海相比，
目前虽有一定差距，但也有自己
的发展优势和潜力。他特别强调，
西部各市除了有共同的特点，还
各有不同的优势和条件，其经济
联系和发展优势主要面向周边。

“面向周边，就是要有竞争意识，
要突出特色，竞相发展。你不发
展，别人就发展起来了。要在这个
区域内做成高地。”

对于“一圈一带”的发展，这
次省财政拿出20亿元，设立了两
个发展专项资金，并在债券、耕
地占比平衡指标等方面采取了
一些措施。姜异康特别说明，在
市场经济条件下，期望省里拿出
很多钱来是不现实的。现在上项
目，有时需要投入几亿、几十亿
甚至上百亿，这主要靠市场运
作，按经济规律办事，单靠财政
支持是远远不够的。省里政策主
要是用于引导，希望起到“四两
拨千金”的作用。

30日，全省推进省会城市群经济圈和西部经济隆起带建设动员大会在济南召开。 本报记者 陈文进 摄

郭树清强调中西部发展关键在深化改革

鼓鼓励励基基层层大大胆胆试试大大胆胆闯闯

本报记者 高扩
实习生 冯靖敏

30日，在全省推进“一圈一
带”建设动员大会上，省委副书
记、省长郭树清指出，中西部地

区经济社会发展总体水平低，市
场程度不高，推进“一圈一带”建
设，最关键还是要深化改革、扩
大开放。

郭树清说，我省中西部地区
在推进区域发展时要有战略眼光

和国际视野，同时也要更加关注
省内、国内市场，培育内生动力，
苦练内功。培育内生动力和苦练
内功，核心就是改革开放。要实现
后来居上，发挥后发优势，在一定
意义上也要靠改革开放。

郭树清说，首先要抓紧落实
好党中央国务院已经安排的
2013年改革重点，同时要进一步
转变政府职能、推进农村产权制
度改革、深化企业制度改革、深
化金融改革、进一步支持民营经
济小微企业的发展、深化财税体
制改革等。

我省中西部地区的发展也有
赖于打造领先的营商环境。郭树
清强调，今后国家出台优惠政策
的可能性越来越小，西部地区发
展，要特别重视民营资本，金融、
能源、交通、教育、医疗等领域都
要向民间资本开放，要鼓励基层
大胆试、大胆闯，敢为天下先。

“打造领先的营商环境，主
动权在自己手里，要把握三点：
一是学会换位思考，替投资者着
想。稳定的可预测的投资环境甚
至比政策优惠更有吸引力。二是
重信守诺，履行合约，千万不能
轻易撕毁合约。三是严格依法行
政，依法办事。”郭树清说。

在服务业方面，郭树清说，
从2005年到现在，我省对服务业
发展的意见已经有六七个，但是
山东和江苏、浙江、广东的差距还
是比较大。推进服务业发展，需要
进一步解放思想，特别是在物流、
信息、养老产业方面。比如宽带战
略，国务院已经有很具体的规定，
山东可以争取提前实现。

无论是水污染治理还是空
气污染治理的行动规划，山东都
是全国领先，郭树清说，对空气污
染的源头治理和土壤污染的普遍
调查，山东也应该做在前面。

省委书记姜异康作重要讲话。 本报记者 陈文进 摄

省委副书记、省长郭树清主持会议并讲话。 本报记者 陈文进 摄
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